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西铁分局在发展党员上实行 “两个倾斜”
99.2%班组建有党小组每3.37名职工 中 有一名党员

本报 讯

今年 到 6
月5日 ，西
安铁路分局
又有 252名
运输一线的
工人光荣地

加入 了 中 国 共产党 。至此 ，这
家企业 的3106个生产班组 中 ，
有99.2%的班组建有党小组 ，
全局74000多 名职工 中 ，每3.77
人中 有一 名党 员。——这是 该
局党 委在发展党 员 上 向 一线工
人倾斜 ，向 党 员 缺少的 生 产班
组倾斜后 ，呈现的 喜人景象 。

西铁分局党组 织 在发展 党
员上 的 “两 个倾斜 ”思想的 形

成，是经过 了 一 番 曲 折 的 认 识过
程的 。前 几 年 ，受大 气候的影响 ，
他们在发展党 员上 曾 不适 当 地强
调过身份 、文凭 、年 龄等 ，致使
不少 一 线 工 人 尽 管 对 党 情 意 殷
殷，年 复 一 年地 申 请 ，但却得不
到解决 ，挫伤 了 工人们爱党的热
情，削弱党组织在基层 的 力 量 。

面对这种情况 ，这家企业党
委适时 调整思想 ，指令全局87个
站段一级党委 要把从一线 工 人 中

培养发展党 员为作党的组织建设
的首 要 大事狠抓 ，明文规定每年
发展 党 员 一线工 人不得少于总数
的70%。

为落 实这一 思想 ，分局党 委
还要求各级党组织的主要负责人

亲自 主 持 ，在 一 线 工 人 中 物色 、
培养 、壮大入党积极分子 队伍 ，
把具备条件 的 工 人 及时吸收到党
内来 。仅据6月 上 旬46个 站 段 的
统计 ，就为 申 请入党的积极分子
和培 养 对 象 举办党课学 习 班356
期，有2472人听 了党课和革命前
辈讲的党史 ，或赴延安革命圣地
参观学 习 。

“ 两个倾斜”的思想 ，在 一
线工人 中 产生 了 热烈反响 ，出现
了一线工人 、青年 工人 、年龄偏
大工 人 纷 纷 申 请 入 党 的 感 人情
景。到 今 年 4月 底 ，全 局 的近 千个
党支 部 ，已 收到职 工 入党 申 请 书
8200多 份 ，其 中 来 自 一 线 工 人 的
入党 申 请 书 多 达5714份 ，比1988
年增加3000多份。（岐 山 ）⑭
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本报 讯　咸阳 市 渭城区 以强化内保工作
为突 破 口 抓好社会治安 工 作 ，取得显著成效 。
最近 省 上在 该 区 召 开现场 交 流会 ，推广了他
们的 经验 。

渭城区位 于 咸阳 市 区 东 半 部 ，有 工 业 、
商业 、金融 、重 要 物资 仓库和教学科研等52
个内保 单 位 。针 对辖 区 单 位 内 部的刑事 、治
安案件 一度 占 全区发案60%的 问题 ，区委和
区政府采取得力措施强化内保工作 ，仅去年
以来就先 后 16次召 开 常委和政府常务会议研
究单 位 内 部 的治安保卫 工作 。区 委和政府领
导还和驻 区 单位党政领 导签订 了 “综合治理
目标责任 书”，分片开 展流动红黄旗 竞赛活
动，使全 区 开 展 内 保活动 的 单 位 由 原来 的37
个增 至52个 。各 企事 业单 位相继 建 立健全 了
巡逻队 、治安 室 、护楼 员 、治保会 等
群防 组 织 。区 上 还从厂矿 单 位 公安
保卫科抽调联防队员200多 名 ，配备
了巡 查 警 车 和 三轮摩托车 ，负责夜
间对驻 区 单位 内 部 的 门 卫 ，值班 以
及重要经济要 害 部位督促检查 。

据统计 ，两 年来该地区各单位群防人 员 共
抓获各类违法犯罪分子 1200多 名 ，协助公安部
门破获 了 一大批案件 。通过群防群治抓企事业
单位治安管理 ，稳定 了全区 的治安形势，1990
年该 区 的 刑事发案率较上 年下降64%，无案单
位增加 了40%。　（李 立 功　杨 波）㉑

秦岭 电 厂 锅 炉 一 分 场 工
人张 世 田 ，最 近 在 西 北 电 力 系
统举 行 的 “电 力 杯 ”钳 工 技 术
比武 中 ，夺 得 锅 炉 专 业 第 一
名，厂 工 会 授 予 他 “技 工 明 星 ”

荣誉 称 号。6月 5日 ，厂 里 召 开
了命 名 大 会 ，厂 党 政 领 导 为 他
披红 戴 花 ，颁 发 奖 状 和 奖 金 。
会后 ，三 辆 摩 托 车 开 道 ，鼓 号
队随 从 ，红 红 火 火 地 将 他 护 送
回家 。

周天 立 李 永 庆 摄

大中 城市将推行净菜 上 市
从农业 部获悉 ，今后 二 、三 年 内 ，我 国 大 中

城市将全部推行净菜上市 。目 前这一方案 正 在试
行。国 家 已 在 今 年 拿 出 500万 元贴 息 贷款 ，支持
重点 产 区 的净菜加工 ，还将在 中 心城市新建 、改
建30多个 蔬菜批发市场 ，国 营 蔬菜公司 今 年 的重
点也将放在抓净菜上市 上 。有关人士 说 ，净菜上
市是今后 蔬菜生产的发展方 向 。　⑯

大陆将成 为 亚洲制鞋 中 心
随着 世 界性鞋生产和贸易 的 结构大调整 ，亚

洲的 “制鞋 中 心 ”已开 始从我 国 台湾地 区 和南朝
鲜向 我国 大陆转移 。而台湾制 鞋 业近年 来 纷纷赴
大陆投资办厂 ，更加快 了 这 一转移速度 。目 前我

国拥有 大 中型制 鞋 企业达5000多 家 ，产 鞋 量 居 世
界首位 ，扩大 出 口 大有 前 途 。　⑯

甘 宁 盆地天然 气勘探获硕果
陕甘 宁 盆地天然气勘探连续取得重大进展 ，

这里将成为我 国 最有 前 景 的 天然气生 产 基地 。陕
甘宁 盆地面 积20万 平 方 公 里 ，勘探情况初步 证 明 ，
这个地 区 相 当 大 的 范 围 内 ，存在着 一个多 层 系 、
复合连片式的 大气区 ，气层
深度 一 般 在200—370米 内 ，
气质好 ，具有开 采价值。⑯
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本报 讯　第 四 届
全国 工 人 报 刊 好 新 闻
好作 品 评 比 最 近 在 京
揭晓 。报 纸 类 有67篇
作品 获 奖 ，本 报 有 三
篇作 品 分 获 一 、二 等
奖。获 一 等 奖 的作 品
是通 讯 《钢 铁 的意志

无私 的 奉 献 ——记
全国 化 工 劳 动 模范 霍
天雄》（作 者 ：商 琼 、
冯梅 、柳 江 河 ）；评
论《同 心 来 自 “双
向”》（作 者 齐连 声）；
消息 《16位

工人 高 级 技 师 个 个
有绝 招 》（作 者 刘
鹏）获得二等奖 。

（ 范 国 俊）⑭

渭南 市 艺 华 家 具 厂 开展“我 是 半 个厂 长”活动
头五 个 月 销 售 收 入 超 百 万

本报讯 　仅有200多 人的渭
南市艺华家 具 厂 ，在原料涨 价
52%，市场疲软 ，许 多 木器厂步
履维艰的情况下 ，却产销两 旺 。
1 至5月 销售收入超100万 元 ，比
上年 同期增长129%，并完成了
全年缴税任 务 的83%。

该厂 领 导 认 为 ，抓质量 要
靠管理 更 要 靠 职 工 群众 。近 年
来，他们 坚持 以 增强职 工 的 市

场观念 、质 量 意 识和 主 人 翁 责任
心为根本 ，在职工 中 开 展 “我是半
个厂长 ”活动 ，促使全厂职工人人
为堵塞管理 上 的 漏 洞 而献智 ，个
个为提 高 产 品 质 量而 出 力 。还 不
断开 发漆 器 、木雕 、石雕 等 新 产 品 。今
春开 发的 多 种 产 品深得 中 外客商
青睐 ，本 地一 家 单 位 一 次订 货30
万元 ，一 美 商 也 一次拿 出 60万元
购买产品。（孙 玉 民 　徐 运 平）⑭
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本报 讯 为庆祝 中 国 共 产党成 立
七十 周年 ，西安市新华 书 店将 于6月 25
日至7月 10日 举办“中 国 共 产党成立70
周年 图 书展销”，并于7月 1日 举办 《毛

泽东选集 》
1 至 4卷第 二
版的 首发仪
式，同 时还
重点 发 行

《 若 干重大
决策与事件
的回顾》（薄
一波著）、

《 新时期共
产党 员 的修
养》、《中
国共 产党历
史大辞典 》
等书籍 。

（ 筱 东 ）⑰
省黄 埔 同 学 会庆 祝 建 校 67周 年
共话祖 国 统一和振兴陕西

本报讯　6月 15日 ，西安地区 黄埔同学童 颜鹤
发、济济一堂 ，共庆黄埔军校 建校67周 年 。

在纪念会上 ，省 黄埔 同 学 会 及从台 湾来陕探亲
的黄埔师生 、亲 属 二 百 多 人 ，共 忆 了 黄 埔军校 在新
民主 主 义 革 命时期 的 历 史
贡献 。在 发 言 中 ，大家深
有感慨地 谈 到 ：台 湾和 大
陆人为 相 隔 四 十 余 年 ，致
使许 多 师 长和 同 窗隔海 相
望。实现祖 国 统 一 ，是全
国人 民90年 代 的 历 史 使
命，黄埔 同 学 及 其 亲 属 ，
要坚 定 不 移 地 贯 彻 执 行

“ 和平统 一 、一 国 两制 ”
方针 ，积极 主动地促进 两
岸交 往 ，特别 在 引 进 资金 ，
技术 交 流 等 方 面 ，发挥 黄
埔同 学优势 ，为振兴陕西 、
加速祖 国 和 平统一进程 而
努力 。
（ 朱 仰 超　刘 世 功 ）⑰

“ 0.8”的效 应
——记澄合矿务局劳模何敏杰

何敏杰是澄合矿 务局 劳模 、
王村矿 掘进二队队 长 。他从1978
年起开始 当 队长 ，虽 几易 “领地”，
但不管到那里 ，他的队任务总是
年年 、月 月 超额完成 。问他是怎
样领导的？他说：“0.8术。”

实行承包责任制以后 ，矿 务
局和王村矿规定 ，队长 工 资拿全
队超额 工 资 系数 的 1.4，一 般 干
部拿 1.2。何敏杰却不 这样做 ，
他只要0：8，这0.8和1.4悬殊就
大了 ，周 围 的人说：“队长 ，你
少拿了。”此话在理 。何敏杰以
能干著称 ，天天下井 ，处处 干在
前头 。就拿前不久井下集 中 煤仓
改造来说吧 ，其间 要架48根钢梁 ，
每根重800多斤 。井下环境复杂 ，
工作条件恶 劣 ，危险性大 ，他 寸
步不离现场 ，亲 自 领着 工人干 。
工人们班班换 ，他却不 上 井 ，饿
了啃 口 干饼 ，渴 了 喝 口 凉开 水 ，

一连干 了 16个小时 ，直 至煤仓改
造好才 上来 。象他这样的队长拿
0.8显 然 太少 了 ，但何敏杰说 ：

“ 不少！”他 自 有道理：“我多
干少拿 ，工人们看得 出 我不是私
心重钻钱眼的 人 ，看得 出 我是为
生产 、并为大家 多 干 活 多拿钱 的
人，大家信得过我 ，便能和我一

条心 ，并能跟我一样不要命地干
工作 ，这样任 务必然超额得多 ，
自然 全队综 合 奖金也就高 ，大 家
多拿 了 ，我 的0.8的 比值就大 ，
我也不就跟着 多拿了？！”

队长 要0.8，队干 部们 怎 么
好意 思拿 1.2，大家 都主动要 求
拿0.8。

干部们干在前 头 ，整天既操心
又多 干 活 ，结 果 该拿的 系数却不拿 ，
这感 动 了 工 人：“干 部 如 此 ，我
们还 有 什 么 说 的 ！”工 人 们全 都
一个 心 思 为 集 体 ，豁 着 命 干 。全
队每个人 都 是 早 下 井 迟 上井 ，累 、
脏、险 活 抢 着 干 ，荣 誉 、利 益 推
着让 ，干 活 不 计 时 间 ，加 班 不 计
报酬 ，奖 金 分 配 多 年 来 没 有 一 个
人红脸。1987年王村矿新建 ，何敏
杰被调 至掘二队 当 队 长 ，在他周 围
的全是新人 ，且不少的是外矿不要
的刺 儿 头 。但 他就是凭他 的 那股 干
劲和他的0.8术 ，使全队 团 结 一 致 ，
月月 超 计 划完成任 务 ，掘进 质 量 合
格率 为 100%，全 队 至 今没有发生
一起大小事故，1989
年被 评 为 局 先 进 区
队。　（翟 龙　俊柱

庆国 ）⑭


